

## Expériences Canada offre aux jeunes Canadiens une occasion sans précédent de façonner l'avenir de leur pays



Ottawa, le 15 mars 2016 – Expériences Canada a dévoilé aujourd'hui une nouvelle initiative dirigée par les jeunes pour célébrer le 150<sup>e</sup> anniversaire du Canada. Le projet **Canada 150+Moi** créera à l'intention des jeunes de 14 à 19 ans un événement et une série de forums régionaux uniques qui se dérouleront dans plusieurs endroits au Canada. Ils s'échelonneront sur une période de trois mois qui s'achèvera à Ottawa, durant la semaine précédant la fête du Canada. Le projet **Canada 150+Moi** amènera des milliers de jeunes Canadiens à discuter de l'avenir de leur pays, tout en les encourageant à jouer un rôle de meneurs dans les célébrations du 150<sup>e</sup> anniversaire du Canada.

« Notre but est de faire en sorte que, tout comme le centenaire du Canada a été défini par toute une génération de Canadiens, le 150<sup>e</sup> anniversaire du Canada appartienne à la génération actuelle, explique la présidente et directrice générale d'Expériences Canada, Deborah Morrison. Nous voulons que les jeunes honorent le passé, mais aussi qu'ils s'engagent dans le présent et réfléchissent à l'avenir. Nous leur demanderons de nous dire, individuellement, ce que constituent pour eux les plus grandes difficultés ou possibilités pour leur génération au Canada en utilisant le mode d'expression de leur choix. Puis, nous les regrouperons avec d'autres jeunes mus par les mêmes idéaux pour une semaine inoubliable de service communautaire, de mentorat et d'inspiration, durant laquelle ils pourront discuter des enjeux qui leur tiennent le plus à cœur. »

Le projet prévoit la participation éventuelle de milliers de jeunes, sur place et en ligne, à ces forums régionaux. Un groupe mobilisateur formé de 150 jeunes sera ensuite sélectionné parmi les participants aux forums régionaux; ces jeunes se rendront à Ottawa pour y présenter leurs conclusions dans le cadre d'un forum national qui se tiendra quelques jours avant la fête du Canada.

Le ministère du Patrimoine canadien a confirmé qu'il soutiendra ce projet de 1,5 million de dollars à hauteur de 700 000 \$, en vertu du Fonds Canada 150 – Projets vedettes. La ministre Mélanie Joly en a



fait l'annonce ce matin au Discovery Centre d'Halifax, en Nouvelle-Écosse. « J'invite les jeunes Canadiens à participer au projet d'échanges d'Expériences Canada. Il leur permettra de découvrir de nouvelles collectivités ou encore d'en apprendre davantage sur l'histoire, le patrimoine, la culture et les arts régionaux. Les jeunes Canadiens représentent l'avenir de notre pays et ils seront au cœur des célébrations du 150<sup>e</sup> anniversaire de la Confédération. »

D'autres partenaires ont confirmé leur appui au projet, dont la Great-West, la London Life et la Canada-Vie, le Musée canadien de l'immigration du Quai 21 et le Musée canadien pour les droits de la personne.

En mai 2016, Expériences Canada dévoilera de plus amples détails sur le projet et la manière dont les jeunes pourront soumettre leur candidature.

### À propos du projet

Dans le cadre du projet Canada 150+Moi, une série de quatre forums régionaux et des échanges se tiendront dans diverses collectivités au Canada en avril et en mai 2017. Les sujets abordés à chaque forum varieront d'un endroit à l'autre, ce qui favorisera un examen plus approfondi des principaux thèmes dégagés par les jeunes. Ces sujets comprendront éventuellement : l'environnement; les droits de la personne; les relations avec les collectivités autochtones; la place du Canada dans le monde; l'immigration; la diversité et l'identité canadienne; l'éducation et l'innovation. Le projet s'achèvera par la sélection d'un groupe mobilisateur formé de 150 élèves représentant tous les forums régionaux, qui se rendront à Ottawa **du 27 juin au 2 juillet 2017** pour présenter leurs conclusions à des chefs de gouvernements et d'entreprises, ainsi qu'à des dirigeants communautaires. Tout au long de la semaine, ces jeunes participeront également aux célébrations du 150<sup>e</sup> anniversaire du Canada comme bénévoles.

### À propos d'Expériences Canada

Expériences Canada (anciennement le SEVEC) est un organisme de bienfaisance national et un chef de file dans l'organisation de visites et d'échanges pour les jeunes au Canada. Grâce à son programme phare, qui reçoit l'aide généreuse du ministère du Patrimoine canadien, des milliers de jeunes Canadiens approfondissent leur compréhension de l'histoire, de la géographie et de la diversité linguistique, culturelle et sociale du Canada. Expériences Canada vise à renforcer le lien d'appartenance et l'engagement des jeunes Canadiens à l'égard de leurs collectivités et de leur pays et, ce faisant, à mieux les préparer à devenir les citoyens actifs et les dirigeants mondiaux que nous voulons qu'ils deviennent.